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Финансы

Есть такая работа: 
приумножать деньги клиента

Компания TeleTRADE предлагает воспользовать-
ся уникальными возможностями валютного рын-
ка FOREX и фондовых рынков США для увеличения 
собственных сбережений.

Если говорить кратко, Forex - это своеобразный «об-
менник», где можно не выходя из дома, используя компь-
ютер с выходом в Интернет, покупать валюту, а затем, ко-
гда ее курс изменится, продавать с выгодой для себя. 

Но как быть, если представления о валютном рын-
ке у вас самые общие? Представьте, что у вас появил-
ся личный помощник, занимающийся вашими инвести-
циями на Forex, - опытный профессионал, который на-
прямую заинтересован, чтобы ваши инвестиции прино-
сили стабильный доход, ведь от этого зависят его репу-
тация и карьерный успех.

Для этого существует услуга «Персональный трей-
дер». Достаточно выбрать на сайте проекта конкретно-
го специалиста по торговле на валютном рынке (трей-
дера), ориентируясь на его опыт и процент по прибыли 
за определенный месяц (эта информация размещена на 
сайте). Следующий шаг — заключение договора с ком-
панией TeleTRADE, оказывающей консалтинговые услу-
ги на Forex. Вы можете полностью поручить торговлю по 
вашему счету управляющему или торговать  самостоя-
тельно, но уже под руководством трейдера.

«Мы тщательно изучаем профессиональный стаж, ко-
личество и прибыльность заключенных сделок трейдера, 
прежде чем рекомендовать его клиенту-инвестору, - гово-
рит руководитель проекта Андрей КОТОВ. - Ведь от того, 
как трейдер будет распоряжаться средствами клиента, за-
висит репутация нашего проекта. Пользуясь услугой «Пер-
сональный трейдер», вы можете быть уверены: приумноже-
нием ваших личных средств и их защитой от инфляции за-
нимаются настоящие профессионалы своего дела».

Реклама

Медиааналитики предрекают печатным СМИ скорый закат. Что делать сегодня, если газеты 
умрут завтра? Ответы на этот вопрос члены Альянса Независимых Региональных Издателей 
ищут давно. Экономическая самостоятельность, выпуск изданий, полезных читателям и 
рекламодателям, эксперименты с новыми медиаплатформами - вот что отличает всех членов 
АНРИ. На сей раз они собрались обсудить тенденции развития своей отрасли в Архангельске. 

На снимке: генеральный директор ООО «Издательский дом «АЛТАПРЕСС» (г. Барнаул) 
Юрий ПУРГИН;  генеральный директор ИД «АБАК-ПРЕСС» (г. Екатеринбург) 
Алексей ХАРИТОНОВ; генеральный директор ООО «Региональные независимые газеты 
Северо-Запад» (г. Санкт-Петербург), издатель газет «Мой район» Григорий КУНИС.

Газеты не умрут. 
Пока есть такие издатели
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Эхо недели
Акценты
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Политика: «Единая Россия» «прокатила» губернаторский пул

Реакция: Тарифы на электроэнергию заставили снизить

По традиции в регио-
нальный политсовет входят 
45 человек. Обычно членами 
руководящих органов «Еди-
ной России» являются пред-
ставители элитных групп ре-
гиона: там есть люди губер-
натора, мэра областного 
центра, руководители круп-
ных предприятий. Архан-
гельский руководящий орган 
«ЕР» исключением из этого 
правила не был. До отчет-
но-выборной конференции. 
Сейчас расклад в нем весь-
ма интересный.

Во-первых, в политсо-
вет не попали представи-
тели команды губернатора 
Ильи МИХАЛЬЧУКА, а десант 
ожидался знатный. И вице-
губернатор, гроза выборов 
Тамерлан ТАЙСАЕВ, и сын 
Ильи Михальчука Александр, 
и министр спорта и молоде-
жи Анастасия СТАРОСТИНА, 
и советник губернатора, ме-
диамагнат Яков ПОПАРЕН-
КО, а также Александр ПРЕ-
МИНИН. Их единороссы не 
поддержали. Илья Михаль-
чук в последний момент снял 
свою кандидатуру. Почему?

Своеобразным катали-
затором протеста могло по-
служить выступление депу-
тата областного Собрания 

Александра ШАШУРИНА, 
который обозначил острый 
вопрос: а что такого сделали 
члены команды губернатора 
для региона, чтобы включать 
их в политсовет? 

Источник в партии пояс-
нил, что команду губернато-
ра прокатили мимо политсо-
вета не то чтобы намеренно: 
каждый из делегатов отчет-
но-выборной конференции 
принимал решение само-
стоятельно. Видимо, еди-
нороссы просто предпочли 
более приемлемых канди-
датов. 

«Илью Михальчука это не 
очень устраивает. Он счита-
ет, что региональное отде-
ление «ЕР» провело плохую 
оргработу с депутатами. Для 
тех, кто не попал в состав по-
литсовета, их «пролет» ока-
зался полной неожиданно-
стью», - сообщил источник.

По мнению представи-
телей оппозиции, едино-
россы все-таки показали 
свою самостоятельность и 
даже некоторую принципи-
альность.

«Я рад тому, что делегаты 
конференции «Единой Рос-
сии» смогли проявить чувст-
во собственного достоинст-
ва, это голосование не слу-
чайно. Когда мы в прошлом 
году предложили облсоб-
ранию обсудить импичмент 
губернатору, то среди депу-

татов, проголосовавших за 
внесение этого вопроса в 
повестку дня сессии, были 
и единороссы. Нарыв недо-
вольства вскрылся на этой 
конференции», - уверен пер-
вый секретарь архангель-
ского обкома КПРФ Алек-
сандр НОВИКОВ.

Лидер фракции ЛДПР в 
региональном парламенте 
Александр ХАРИН обраща-
ет внимание на то, что губер-
натор предпочел взять само-
отвод непосредственно пе-
ред голосованием: Илья Ми-
хальчук опасался, что в по-
литсовет его не выберут.

«После этих действий 
Ильи Михальчука даже ко-
леблющиеся делегаты не 
стали голосовать за чле-
нов его команды», - считает 
Александр Харин.

Политолог А лексей 
МОРОЗОВ уверен, что го-
лосование против канди-
датов губернатора было не 
стихийным: «Это результат 
грамотно проведенной под-
коверной работы».

Той же точки зрения при-
держивается и политолог 
Андрей ЧУРАКОВ. По его 
мнению,  так называемый 
«заговор» помог кандида-
там из районов области.

Всех членов политсове-
та можно разделить на не-
сколько условных фракций: 
депутаты облсобрания (поч-

ти половина всего политсо-
вета), депутаты Архангель-
ской городской Думы (4 че-
ловека), чиновники (все ме-
стные), представители рай-
онов. Два самых самостоя-
тельных и нелояльных к гу-
бернатору мэра, отстояв-
шие выборность в своих го-
родах – архангельский Вик-
тор ПАВЛЕНКО и северо-
двинский Михаил ГМЫРИН.

Есть и неформальное 
деление: в политсовете не-
сколько «соломбальцев», го-
родские предприниматели, 
дорожники. Своего предста-
вителя имеет в лице ректора 
Елены КУДРЯШОВОЙ и САФУ 
(а вот кандидатуру проректо-
ра САФУ Дмитрия ТАСКАЕВА 
не поддержали).

Лояльных к губернатору 
персонажей в руководящем 
органе «Единой России» сей-

Политсовет архангельской «Единой России» сильно обновил 
свой состав.  В нем прибавились фигуры из областного центра 
(причем довольно неожиданные)  и из глубинки. 
Зато команде губернатора места в политсовете не нашлось.  
Партия власти «прокатила» губернаторский пул. 

Партия без властиПартия без власти

В январе 2011 года ры-
ночные цены на электроэнер-
гию в большинстве субъек-
тов РФ значительно возрос-
ли. В этой связи Правитель-
ство РФ приняло решение об 
ограничении роста тарифов 
для электросетевых компа-
ний и поставщиков электро-
энергии на уровне 15%. 

Архангельская область от-
носится к неценовой зоне, по-
этому тарифы на электриче-
ство в регионе устанавлива-
ет государство. В результате 
динамика роста тарифов на 
электрическую энергию в об-
ласти оказалась одной из са-
мых низких в Северо-Запад-
ном федеральном округе. 

Тем не менее решение 
государственных органов 
власти распространяется и 
на Архангельскую область. 

Региональное агентство 
по тарифам и ценам снизи-
ло единый тариф на услуги 
по передаче электроэнер-
гии для сетевых компаний 
Архангельской области, сни-
зится выручка и у Архангель-
ской сбытовой компании. 

Сокращению подвер-
глась инвестиционная про-
грамма ОАО «Архоблэнер-
го» и ООО «АСЭП». 

Снижение тарифа на ус-
луги по передаче электро-
энергии скажется и на го-
довой инвестиционной про-
грамме крупнейшей сетевой 
компании региона «Архэнер-
го», некоторые позиции кото-
рой будут откорректированы. 
В частности, в инвестпро-
грамму не войдут «переходя-
щие» на 2012 год объекты. Их 
реализация будет осуществ-

лена в следующем году. Весь 
объем реконструкции и но-
вого строительства энерге-
тических объектов области, 
который запланирован к за-
вершению в этом году в рам-
ках программы, будет выпол-
нен; объем технологическо-
го присоединения также не 
меняется. Ремонтные рабо-
ты «Архэнерго» проведет в 
полном объеме.

Напомним, в конце мая 
Прокуратура Архангель-
ской области выявила гру-
бые нарушения закона при 
установлении тарифов на 
электроэнергию и тепло на 
2011 год. Согласно результа-
там прокурорской проверки, 
Агентство по тарифам и це-
нам Архангельской области 
необоснованно включило в 
тарифы 1,2 млрд рублей.

Принудительное снижение
Агентство по тарифам и ценам 
Архангельской области  приняло решение 
изменить сумму необходимой валовой 
выручки (НВВ) для сетевых организаций. 
В результате тариф для потребителей, 
за исключением населения, снизится 
в среднем на 3,6%. 

Виктор ОРЕФЬЕВ

журналист
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Андрей ПЕРЦЕВ

журналист
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В Архангельске откроется первая точка 
выдачи электронно-цифровых подписей 
ЕЭТП, которая обеспечит поставщикам 
максимально легкий и быстрый доступ к 
электронным аукционам по госзаказу.

ОАО «Единая электронная торговая 
площадка» - организация, которая пред-
лагает доступ к 5 трлн рублей госзаказа 
за 2500 рублей. Церемония открытия со-
стоится 30 июня в 13.00 в «Пур-Наволок 
Отеле».

«Юрий Долгорукий»  ■
возвратился с испытаний

Головная стратегическая атомная подводная лод-
ка нового четвертого поколения «Юрий Долгорукий», 
построенная на оборонной судоверфи Севмаш в Се-
веродвинске, возвратилась с первых в этом году ис-
пытаний в море. 

Вместе с «Юрием Долгоруким» из испытательного мор-
ского похода вернулся также тяжелый подводный крейсер 
«Дмитрий Донской», используемый в качестве испытатель-
ной платформы нового ракетного комплекса морского бази-
рования «Булава». По данным Севмаша, по окончании про-
шлой навигации «Юрий Долгорукий» находился в завод -
ском эллинге, где готовился к завершающим этапам госу-
дарственных ходовых испытаний. В ближайшие месяцы но-
вейший атомоход должен быть сдан ВМФ.

«Союз-1» запустят с космодрома  ■
Плесецк в 2012 году

Первый испытательный пуск новой российской ра-
кеты-носителя легкого класса «Союз-1» будет выпол-
нен с космодрома Плесецк в первой половине 2012 
года. Об этом сообщил на Международном авиацион-
но-космическом салоне «ПАРИЖ АЭРОШОУ-2011» гла-
ва Федерального космического агентства (Роскосмос) 
Владимир ПОПОВКИН.

Глава Роскосмоса назвал две причины переноса пер-
вого пуска «Союза-1», первоначально планировавшегося 
на этот год, сообщает СПб-ТАСС. 

«Во-первых, необходимо провести огневые испытания 
ракеты. Во-вторых, пока не готова полезная нагрузка - спут-
ник «Ломоносов» Московского госуниверситета. Срок его 
готовности – апрель 2012 года», - уточнил Поповкин.

Руководство Устьянского ЛПК  ■
осудили за контрабанду 

Вступил в законную силу приговор Выборгского го-
родского суда Ленинградской области в отношении ру-
ководящих работников ООО «Устьянский лесопромыш-
ленный комплекс». Они получили условные наказания 
в  виде трех лет лишения свободы за контрабанду и ук-
лонение от уплаты таможенных платежей. 

Как сообщили в пресс-службе РУФСБ по Архангельской 
области, директор по развитию Устьянского ЛПК Виктор 
ЛОСКУТОВ и заместитель генерального директора по стра-
тегическому развитию Сергей ГОРЕВ в 2009 году  пере-
везли из Италии через таможенную границу РФ котельное 
оборудование на сумму более 56 млн рублей. По докумен-
там, у итальянской компании приобретались не водогрей-
ные котлы, а печи-утилизаторы для сжигания древесных 
отходов, которые не облагаются ввозной таможенной по-
шлиной. Тогда как за котельное оборудование предприни-
мателям пришлось бы заплатить в государственную казну 
15% от его стоимости. 

В результате махинаций общая сумма неуплаченных та-
моженных платежей составила порядка 10 млн рублей. В 
дальнейшем котельное оборудование было установлено 
в помещении строящегося лесоперерабатывающего ком-
плекса ООО «УЛК», расположенного в пос. Костылево Усть-
янского района.

Подсудимые полностью признали свою вину и раская-
лись в содеянном. На момент рассмотрения дела таможен-
ные платежи за незаконно ввезенный товар были уплачены 
в полном объеме с учетом начисленных пени и штрафов.
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Обстоятельства
Медиасреда: О чем говорили на саммите?

На день рождения друзья сделали по-
дарок – открыли счет на 500 американских 
долларов на рынке FOREX. Так как я нико-
гда в жизни не имел дела с валютным рын-
ком, передо мной стоял выбор – снять эти 
деньги или заработать больше. К счастью, 
я выбрал второе. 

Тогда я не мог сказать друзьям, что ис-
пугался и просто обналичил деньги! Мне, 

наоборот, даже стало интересно, что это за 
рынок такой, на котором люди торгуют ва-
лютой, и отправился на вводный семинар. 
Он оказался очень познавательным, я ус-
лышал много полезного. Открыл учебный 
счет, на который мне сразу зачислили 5000 
виртуальных долларов США. То есть риска 
потерять собственные деньги не было, но 
при этом я учился на собственных ошибках 
и нарабатывал систему торговли. 

Через месяц я был уже готов к реаль-
ной работе на валютном рынке. По край-
ней мере, сам принцип был ясен, с риска-
ми был ознакомлен. Самое главное, как я 
понял, необходимо осознавать, на каком 
счете работаешь – учебном или торговом, 
так как успех полностью зависит от психо-
логического аспекта. Если торгуя на учеб-
ном счете я не страдал от открытой невер-
но позиции, то на торговом каждое движе-
ние графика цены вне моих планов вызыва-
ло бурю эмоций: то мне хотелось в букваль-
ном смысле отыграться, то я держал пози-

цию открытой «до круглой цифры», хотя все 
финансовые анализы подсказывали обрат-
ное. Пара таких ошибок закалила меня, я 
стал сдержаннее, хладнокровнее.

Безусловно, я вскоре вернул все поте-
рянные в первое время деньги и даже зара-
ботал сверх моего первого депозита. Кста-
ти, сумма, которая ждала меня на открытом 
друзьями торговом счете, была как раз то, 
что нужно для новичка. Рекомендуется на-
чинать с $300-500 на счете. Все дело в во-
латильности рынка: пока нет хорошего опы-
та торговли, меньшая сумма может быть по-
глощена ежеминутно меняющимися коти-
ровками и можно банально не успеть за-
крыть сделку или не дождаться лучшей по-
зиции графика цены.

Сейчас, практически год спустя, я могу 
себя назвать успешным трейдером. Если 
бы меня спросили, посоветовал бы я ра-
ботать на FOREX, – я бы рассмеялся, по-
тому что не просто посоветовал, а насто-
ял бы на этом.

В Архангельске действует представи-
тельство Международной академии бир-
жевой торговли. 

Все желающие могут посетить бесплат-
ный семинар 13 июля в 18.00 и повторно 27 
июля в 18.00. 

Все участники семинара получат в пода-
рок CD-диск «Все для работы на бирже».

Личный опыт: Ищете оригинальный подарок? Подарите Forex!

Не знаете, что подарить 
человеку, у которого есть все? 
Подарите ему FOREX. 
Конечно, не весь 
международный валютный 
рынок FOREX, а открытый счет 
и возможность стать 
успешным финансистом.

Предложите другу стать трейдером

Официальный партнер Международной академии 
биржевой торговли в г. Архангельск, 

Учебный Центр профсоюзов, сертификат 
№078182-21-MSK, код партнера: RUS003C. 

г. Архангельск, 
пр. Ломоносова, 209, каб.  313, 

тел. (8182) 65-43-65
www.forexclub.ru   

Реклама

Олег ТРЕГУБОВ

трейдер

БК

час не так много, лично пре-
данных нет совсем. Скорее 
наоборот: «архангельская» 
и «северодвинская» фрак-
ции относятся больше к оп-
понентам, чем к сторонникам 
Ильи Михальчука, особенно 
после того, как по инициати-
ве областного правительства 
был выдвинут новый закон о 
межбюджетных отношениях. 
Документ перераспределяет 
средства налогоплательщи-
ков явно не в пользу муници-
палитетов. Их представите-
ли (и мэры, и депутаты) уже 
высказались в адрес закона 
достаточно жестко. Если учи-

тывать, что депутаты област-
ного Собрания, прошедшие 
в политсовет, избраны в ос-
новном не по спискам, а по 
одномандатным округам, то 
их тоже можно отнести к про-
тивникам нового закона.

«В политсовете дейст-
вительно просматривает-
ся наличие антигуберна-
торской коалиции. Его со-
став не случаен. По большо-
му счету, он сформировался 
как орган для «защиты отече-
ства», - констатирует Андрей 
Чураков.

Политолог прогнозиру-
ет, что губернаторская ко-

манда попытается взять 
реванш, контролируя фор-
мирование в регионе отря-
дов Народного фронта, ко-
торый может пойти и про-
тив «Единой России», вер-
нее, отдельных ее предста-
вителей, прокативших кан-
дидатуры членов губерна-
торской команды.

«Врагами Народ ного 
фронта могут быть объявле-
ны те, кто сегодня прошел  в 
состав политсовета «ЕР» во-
преки воле губернатора, а 
также те, кто явился идео-
логом и организатором со-
стоявшегося «переворота». 
Первым на очереди для рас-
правы при помощи Народ-
ного фронта станет мэр Ар-
хангельска Виктор Павленко. 
Далее удар будет нанесен по 
действующим депутатам Ар-
хангельской Думы, - предпо-
лагает Андрей Чураков. -  По-
лагаю, летние месяцы в ре-
гионе будут политически на-
пряженными».

По мнению эксперта, 
если конфликт между полит-
советом и областным прави-
тельством будет усиливать-
ся, то в составе политсове-
та могут произойти измене-
ния. Пока не на пользу «Еди-
ной России» идет и то, что 
за избирательную кампа-
нию партии в Думу отвечает 
Илья Михальчук, а избира-
тельный штаб «ЕР» возглав-
ляет Тамерлан Тайсаев: как 
они будут налаживать работу 
с нелояльным политсоветом 
и будут ли этим заниматься 
вообще, большой вопрос. 

Кстати, бытует еще одно 
мнение: губернаторская ко-
манда не стала активно бо-
роться за политсовет наме-
ренно, чтобы не нести ответ-
ственности за результат «ЕР» 
на думских выборах. 

Ãóáåðíàòîð 
Èëüÿ Ìèõàëü÷óê óæå íå èäåò 
â íîãó ñ «Åäèíîé Ðîññèåé»...

Организатор мероприятия — Альянс не-
зависимых региональных издателей, ко-
торый объединяет 56 издательских домов 
России. В Архангельской области в АНРИ 
входят  издательские дома: «Юг Севера» 
(газета «Вечерний Котлас»), «Северная не-
деля» (газета «Вечерний Северодвинск») и 
«Имидж-пресс» (газета «Бизнес-класс Ар-
хангельск»).

В течение трех дней участники самми-
та обсуждали тенденции развития отрас-
ли, обменивались опытом, делились дос-
тижениями, рассказывали о проблемах. И 
хотя вопросам безопасности медиабизне-
са в программе уделялось не особо мно-
го времени, эта тема была одной из зна-
чимых для редакций, которые занимают-
ся освещением общественно-политиче-
ских событий. 

Подогревал дискуссию недавний при-
мер Ростовской области - типографию ИД 
«Крестьянин» закрыли после того, как она 
напечатала агитационные материалы оп-
позиционной партии.  Под предлогом не-
соблюдения норм противопожарной безо-
пасности работа предприятия была приос-
тановлена на три месяца. Дело получило 
широкий резонанс, в том числе благодаря 
членам АНРИ, которые поддержали коллег 
и распространили информацию о непра-
вомерных действиях контролирующих ор-
ганов, обратились с письмом к губернато-
ру Ростовской области. Поддержка коллег в 
таких ситуациях является, пожалуй, самым 
эффективным способом противостояния 
беззаконию власти. Многочисленные от-
клики на событие в Ростовской области по 
всей стране  стали большой неожиданно-
стью для руководства региона. 

Прокуратура выявила, что во время про-
водимой сотрудником Госпожнадзора про-
верки были допущены грубые нарушения 
законодательства. А 3 июня областной суд 
отменил наказание в виде приостановления 
работы типографии, заменив его штрафом 
в 10 тысяч рублей. Такой поворот дает осно-
вания полагать, что оснований для трехме-
сячной блокады типографии не было. 

«Пожарная тревога» наряду с налоговы-
ми и прочими проверками контролирующих 
структур, не связанными с профессиональ-
ной деятельностью журналистов, - наибо-

лее эффективный способ давления на СМИ.  
Привлечение журналистов к ответственно-
сти за публикацию статей неблагоприятно 
отражается на имидже власти. Хотя и та-
кая практика искового судопроизводст-
ва не имеет тенденции к сокращению. Об 
этом на саммите говорил адвокат, право-
вой аналитик Межрегиональной право-
защитной ассоциации «АГОРА»  Рамиль 
АХМЕТГАЛИЕВ. 

По его словам, наиболее абсурдно вы-
глядят процессы по обвинению журнали-
стов в экстремизме, когда речь идет о кри-
тике органов власти. Чиновники называют-
ся «социальной группой», что юридически 
дает право трактовать оппозиционные вы-
сказывания как умышленное «возбуждение 
ненависти и вражды».

Таким образом, 282 статья Уголовного 
кодекса превращается в удобный инстру-
мент для устранения неугодных, несмотря 
на то что право высказывать свое мнение 
еще никто не отменял.  

К сожалению, адвокатам не всегда уда-
ется отстоять в таких случаях права журна-
листов. По словам Рамиля Ахметгалиева, в 
одном из регионов была попытка признать 
социальной группой членов партии «Еди-
ная Россия». От наказания во многих слу-
чаях избавляет тот факт, что однозначного 
трактования термина «социальная группа» 
не существует, поэтому нередко суды при-
нимают этот аргумент. Но правовую колли-
зию может разрешить пленум Верховного 
суда, который уже обсуждал проект поста-
новления по делам об экстремизме. 

Тем не менее сгущать краски не стоит. 
Судебная практика имеет немало ярких 
примеров защиты прав и свобод журна-
листов. Знаковым многие юристы назвали 
судебное разбирательство, инициирован-
ное главой Росмолодежи Василием ЯКЕ-
МЕНКО.

21 июня Хамовнический суд Москвы от-
казал ему в иске к корреспонденту «Ком-
мерсанта» Олегу КАШИНУ, политологу 
Александру МОРОЗОВУ и газете «Новые 
известия», которые высказывали мнение о 
«якеменковской версии» нападения на Оле-
га Кашина.  По мнению Рамиля Ахметгалие-
ва, представлявшего интересы Кашина и 
Морозова в суде, по сути, судья подтвер-
дил, что журналист Кашин имеет право вы-
сказывать личное мнение и суждение, а чи-
новник Якеменко не вправе запретить ему 
это делать.

Газеты не умрут
В Архангельске прошел 5-й Международный открытый 
саммит региональных издателей. В столице Поморья 
собралось около ста главных редакторов, топ-менеджеров 
ведущих региональных СМИ. 

Елена СВЕТЛИЧНАЯ

главный редактор

БК

8-809-351-1115
Набрав этот номер, вы спасете детей. Это могут сде-

лать все жители Архангельской области, позвонив со ста-
ционарного телефона. Стоимость соединения – 50 рублей. 
Эта сумма будет указана в квитанции за телефон, которая 
поступит в следующем месяце. 

Подробности на www.sksgarant.ru 
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Городская среда

Депутатский портфель: Гордума разделяет «виды» мэрии на город 

Очередной период тотальной фи-
нансовой напряженности для Архан-
гельска остался позади. Как уже сооб-
щал «Бизнес-класс», в сравнении с 2009 
годом доходы городского бюджета уве-
личились на 16%, превышая расходы. 
Дополнительные средства направляют-
ся, в частности, на модернизацию ЖКХ 
и ремонт дорог. 

Инвестиционная составляющая бюд-
жета по объективным причинам все так 
же невысока - 386 млн рублей, при том 
что на выполнение социальных обяза-
тельств в 2010 году муниципалитет пе-
речислил свыше 4 млрд рублей. 

УКРОЩЕНИЕ ЗАСТРОЙКИ
Львиная доля инвестиций (246 млн 

рублей) пришлась на новый дом на ули-
це 40 лет Великой Победы — объект, от-
куда в неизвестном направлении «ушли» 
более 100 млн рублей областных и фе-
деральных денег. 

«Благодаря своевременному реше-
нию депутатов гордумы, мы смогли про-
должить строительство дома на сред-
ства города и не обманули ожиданий 
людей. Жильцы 24 аварийных деревя-
шек уже переезжают в новые квартиры, 
к декабрю должна быть готова «короб-
ка» здания второй очереди – еще на 108 
квартир», - отметил мэр. 

На июньской сессии депутаты одоб-
рили получение МУП «Стройсервис» 
кредита на эти цели. Как отметил де-
путат Олег ЧЕРНЕНКО, предпрятие ак-
куратно и в финансовых вопросах, и в 
исполнении заказа. 

Федеральный Фонд содействия ре-
формированию ЖКХ сворачивает свою 
деятельность (в 2011 году Архангельск 
еще получит из него 51 млн рублей), по-
этому «вызволять» людей из старых де-
ревяшек городу и дальше придется са-
мостоятельно. 

Годами из-за отсутствия проектов 
планировки микрорайонов застройка 
Архангельска шла хаотично. Сейчас под 
кураторством постоянной депутатской 
комиссии гордумы по вопросам архи-
тектуры, строительства и землеполь-

зования этот пробел постепенно лик-
видируется. Почти готовы проекты пла-
нировки Соломбалы, Экономии, центра 
города в границах Смольный Буян – на-
бережная Северной Двины – Логинова 
- Обводный канал. 

Под застройку уже оформлено 53 
участка, в том числе в таком привлека-
тельном для бизнеса районе, как улица 
Выучейского - от площади Дружбы до 
морского-речного вокзала. Сама улица 
скоро перестанет числиться «образцом 
провинциального тракта»: на строитель-
ство там четырехполосной дороги будет 
направлено 800 млн руб. 

Разработаны проекты малоэтажного 
строительства в Северном и Исакогор-
ском округах, в округе Варавино-Фак-
тория. Для квартальной застройки гото-

Всем строиться: одобрена прог
На последней перед сезоном 
парламентских каникул 
сессии Архангельской 
городской Думы мэр 
областного центра Виктор 
ПАВЛЕНКО отчитался 
о работе администрации 
города в 2010 году 
и в первой половине 2011-го. 
В продолжение депутатам 
был представлен сценарий 
социально-экономического 
развития города до 2013 года. 
Перспективы неоднозначные, 
но в целом позитивные. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Акценты недели

Электронные торги  ■
клонируют ошибку

Архангельское УФАС России рассмотрело жалобы 
ООО «МК-Компани» и ООО «НордТехноМед». Компании 
утверждали, что участвовали в электронных торгах на 
право заключения госконтрактов, но уклонились от 
участия в них. Правда, не по собственному желанию. 

«НордТехноМед» направило жалобу на действия еди-
ной комиссии, созданной  Агентством государственного 
заказа и конкурентной политики Архангельской области, 
при проведении открытого аукциона в электронной фор-
ме. Единая комиссия неправомерно отклонила его заяв-
ку на участие в открытом аукционе, указав в электронном 
протоколе победителя торгов как уклонившегося от заклю-
чения контракта. 

ООО «МК-Компани» направило жалобу на действия МУЗ 
«Городская клиническая больница №12». Заказчик при под-
писании контракта на электронной площадке совершил 
ряд ошибок: неправильно указал наименование компании 
ООО «МК-Компани» и поставил отметку «уклонился». Вы-
яснилось, что в обоих случаях отметка была поставлена 
ошибочно.

Налоговики могут инициировать  ■
банкротство «Спецдорстрой-АБЗ»

Налоговые органы передали часть арестованного 
имущества ООО «Спецдорстрой-АБЗ» в Службу судеб-
ных приставов для проведения дальнейших исполни-
тельных действий. Организация не погасила задол-
женность по налоговым платежам, которая превыси-
ла 2 миллиона рублей.

В апреле сотрудники Управления ФНС России по Архан-
гельской области и Ненецкому автономному округу и ИФНС 
России по г. Архангельску наложили частичный арест на 
имущество ООО «Спецдорстрой-АБЗ». Тогда была произ-
ведена опись имущества предприятия на сумму более од-
ного миллиона рублей, составлен протокол ареста. Арест 
наложен на битумохранилище, ангар для вибропресса, рас-
ходный склад мазута и здание бытового корпуса. Сделано 
это было в качестве обеспечения исполнения решения о 
взыскании налоговых платежей.

Задолженность организация так и не погасила, в связи 
с чем  принято решение о передаче здания бытового кор-
пуса Службе судебных приставов для проведения дальней-
ших исполнительных действий. 

Как сообщили в пресс-службе УФНС России по Архан-
гельской области и Ненецкому АО, если ООО «Спецдорст-
рой-АБЗ» не рассчитается с бюджетом, налоговый орган 
будет обязан до 6 июля 2011 года инициировать процеду-
ру банкротства.

АЛРОСА выкупила акции  ■
«Севералмаза»

АЛРОСА выкупила 90% допэмиссии дочерней ком-
пании «Севералмаз», которая ведет добычу алмазов 
на Ломоносовском месторождении в Архангельской 
области. Размещение проходит по открытой подпис-
ке на 19 млрд рублей. Цена размещения определена 
по номиналу - 1 рубль за одну ценную бумагу. 

United Capital Partners не согласилась с проведением 
дополнительной эмиссии акции и подала в суд на «Север-
алмаз», говорится в сообщении РБК daily. UCP на сохране-
ние своей доли потребовалось бы несколько сотен миллио-
нов рублей, но компания своим преимущественным пра-
вом на приобретение акций допэмиссии не воспользова-
лась. По словам источника, близкого к акционерам «Север  -
алмаза», UCP сейчас ведет переговоры о продаже АЛРО-
СА миноритарного пакета в «Севералмазе». Вполне веро-
ятно, что в ближайшее время сделка будет закрыта, отме-
чает источник. 

Годовое собрание ОАО «Строительно-монтажный трест №1» (Ар-
хангельск) приняло решение не выплачивать дивиденды по итогам 
2010 года. Чистая прибыль предприятия в прошлом году сократилась 
по сравнению с 2009 годом на 45,6%, до 15,503 млн рублей.

Как сообщает ПРАЙМ-Тасс, акционеры избрали совет директо-
ров. В него вошли: гендиректор ОАО «СМТ-1» Денис БОЙЦОВ, дирек-
тор по стратегическому развитию ОАО «Мясомолторг» Вячеслав СКА-
ЖЕННИК, директор ООО «РЭМ-ФАРМ» Виктор КУЗНЕЦОВ, арбитраж-
ный управляющий Олег СМИРНОВ, акционер Сергей ОВЧИННИКОВ, а 
также Алексей РУМЯНЦЕВ и Евгений БОЙЦОВ.
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Дело бизнеса

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж,  пн. - пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

Афиша культурных событий 
Реклама

29 ИЮНЯ (СР) в 18.30 - Камерный зал филармонии
Органно-вокальный вечер «ЗОЛОТО РЕЙНА» 

 Лауреат международных конкурсов Юлия Драгинда (орган, Москва), 
 лауреат международных конкурсов Анастасия Преминина (контральто, Москва). 

 В программе: Ф. Мендельсон, Ф. Шуберт, Й. Брамс, Й. Райнбергер,  И. С. Бах, Р. Вагнер

6 ИЮЛЯ (СР) в 18.30 - Камерный зал филармонии
Органный вечер «ПЕСНИ СЕВЕРА И ЮГА» 

 Музыковед, доцент Санкт-Петербургской консерватории, 
органист  Мальтийской капеллы Михаил Мищенко (орган, Москва) 

 В программе: А. Глазунов, Э. Жигу, Э. фон Кох, Ш.-М. Видор,  И. С. Бах, Н. Гаде, 
О. Ульссон, У. Маттеи

13 ИЮЛЯ (СР) в 18.30 - Камерный зал филармонии
Органный вечер «ЭНЕРГИЯ ЗВУКА СКВОЗЬ ВЕКА» 

 Лауреат международных конкурсов Татьяна Конина (орган). 
 В программе: Д. Букстехуде, И.С. Бах, А. Вивальди, Керль, Боэльман, В. Кикта, 

Ф. Мендельсон, Ш.-М. Видор, Г. Мюлле

грамма развития Архангельска

вится 6-й микрорайон в Майской Горке: 
там, напомним, предполагается возвес-
ти 220 тысяч квадратных метров жилья, 
школу, два детсада. Переговоры с воз-
можными инвесторами продолжаются, 
однако пока на территории нет ни теп-
ла, ни света, ни воды, подвижки в реа-
лизации проекта минимальны. 

ТРИО СТАЛО ДУЭТОМ 
«УК «Энергия Белого моря» плани-

рует в Майской Горке строительство 
электроподстанции, однако не понят-
но, в каком виде в дальнейшем будет 
существовать сама эта управляющая 
компания. Правительство области так и 
не внесло «недостающие» 100 млн руб-
лей в уставный капитал УК – срок вышел 
8 июня. В проекте осталось только два 

партнера – ОАО «Роскоммунэнерго» и 
муниципалитет. На сегодня претензии 
к энергетикам у нас нет, сезонные ра-
боты в котельных идут по плану. Одна-
ко это не снимает с повестки дня вопро-
са о наполнении уставного фонда УК», - 
добавил Виктор Павленко.

Без вложения бюджетных средств в 
2010 году на новую пеллетную котель-
ную был переключен жилой фонд рай-
она 23-го лесозавода, в ближайшем 
времени на мазутную котельную на ули-
це Лесозаводской перейдут дома в рай-
оне ЛДК-4, проектируется газовая ко-
тельная в поселке завода Силикатного 
кирпича. В дальнейшем ставку на ло-
кальные системы коммунальной энер-
гетики город делает в расчете на част-
ные инвестиции.

Масштабную инвестпрограмму го-
товит МУП «Водоканал». По словам ди-
ректора предприятия, депутата гор-
думы Сергея РЫЖКОВА, ее защита 
намечена на сентябрь. Значительные 
суммы (в 2011 году — свыше 17 млн руб-
лей) перечисляются МУП «Архкомхоз» 
на ремонт городских систем канализа-
ции, в том числе на Окружном шоссе, 
куда поступают стоки с привокзального 
микрорайона: «речка», известная в на-
роде под довольно грубым названием, 
наконец-то будет ликвидирована. 

ПРЕЗЕНТ «ОТ ЛОМОНОСОВА»
На ремонт дорог в черте города в 

2011 году Архангельск потратит до 270 
млн рублей. Речь идет не только об ули-
цах, но и о дорогах во дворах – их в пла-
не около ста. 

«В рамках областной долгосрочной 
целевой программы «Родина Ломоно-
сова» город получит 100 млн рублей из 
регионального бюджета - на реконст-
рукцию Троицкого проспекта: на ремонт 
дорожного полотна, а также на приведе-
ние в порядок тротуаров, ограждений, 
фасадов домов», - отметил председа-
тель постоянной депутатской комис-
сии по финансам и бюджету Сергей 
МАЛИНОВСКИЙ.

Убытки АПАП-1 и АПАП-2 в 2010 году 
превысили 7 млн рублей, однако отка-
зываться от идеи внедрения автобусов 
большой вместимости (сейчас на го-
родских маршрутах их уже сорок) и раз-

грузки улиц от «пазиков» город не наме-
рен. Более того - рассматривается идея 
строительства еще одного автовокзала 
в районе морского-речного. 

ПОДДЕРЖКА 
ИЛИ БЕГ НА МЕСТЕ?

Финансирование городской про-
граммы по содействию субъектам ма-
лого и среднего бизнеса на 2010-2012 
годы увеличено: дополнительные сред-
ства пойдут главным образом на иму-
щественную поддержку предпринима-
телей.

В перечень муниципального имуще-
ства, которое может быть использова-
но только в целях предоставления его 
на долгосрочной основе субъектам ма-
лого и среднего предпринимательства, 
на сегодня включено 267 объектов об-
щей площадью 72 430,7 кв. м. Входящие 
в перечень помещения можно получить, 
минуя процедуру аукциона. По мнению 
депутатов, эта возможность реализу-
ется предпринимателями недостаточ-
но активно: в 2010 году ею воспользова-
лись только 23 субъекта малого и сред-
него бизнеса. 

Такая мера поддержки бизнеса, как 
предоставление преимущественного 
права на приобретение арендуемых у 
муниципалитета помещений по рыноч-
ной стоимости, с предоставлением рас-
срочки на пять лет, напротив, очень по-
пулярна: за 2010 год в мэрию поступи-
ло 90 подобных заявлений, заключен 71 
договор.

Прогнозный план приватизации му-
ниципального имущества на 2011 год на 
июньской сессии в очередной раз был 
пополнен – помещениями в центре (92,1 
кв. м) по адресу: Суфтина, 33-1. Доку-
менты готовы, рыночная стоимость объ-
екта – 3,5 млн рублей. 

В ближайшие месяц-два в Архан-
гельске будет проводиться конкурс на 
получение из городского бюджета гран-
тов в размере до 300 тысяч рублей - на 
открытие собственного дела. Приори-
тет отдается предпринимателям, соз-
дающим бизнес, связанный с собствен-
ным производством и оказанием соци-
ально значимых услуг. В числе послед-
них – бизнес-планы в сфере дошколь-
ного образования. 

Глава муниципального образования «Самодедское» Сер-
гей КОЛПАКОВ признан виновным в растрате. 

Как сообщили в пресс-службе Следственного комитета 
РФ по Архангельской области и Ненецкому АО, глава муни-
ципального образования совершил два  административных 
правонарушения и на него лично были наложены штрафы на 
общую сумму 12 тысяч рублей. Колпаков израсходовал на 
их покрытие средства муниципального образования.

Приговором суда Колпакову назначено наказание в виде 
штрафа в размере 50 тысяч рублей.  

БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 23 (551) � 27.06.2011 
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Согласно пункту 2 ста-
тьи 423 Гражданского ко-
декса безвозмездным при-
знается договор, по которо-
му одна сторона обязуется 
предоставить что-либо дру-
гой стороне без получения 
от нее платы, то есть без-
возмездно. 

Пунктом 1 статьи 572 это-
го же Кодекса предусмот-
рено, что по договору даре-
ния одна сторона (даритель) 
безвозмездно передает или 
обязуется передать другой 
стороне (одаряемому) вещь 
в собственность. 

В итоге получается, что с 
точки зрения норм граждан-
ского законодательства без-
возмездное получение иму-
щества – это не что иное, как 
дарение.

Отсюда главная пробле-
ма: согласно нормам того же 
гражданского законодатель-
ства коммерческие органи-
зации вправе дарить друг 
другу лишь подарки стои-
мостью до трех тысяч руб-
лей (подп. 4 п. 1 ст. 575 ГК). 
В противном случае сдел-
ка  может быть признана ни-
чтожной (ст. 168 ГК, поста-
новления ВАС от 30 июня 
2009 г. № 1566/09, ФАС За-
падно-Сибирского округа 
от 14 января 2010 г. № А67-
4855/2007). В то же время 
налоговое законодательст-
во подобных ограничений 
не содержит (п. 2 ст. 248 НК). 
Более того, в Налоговом ко-
дексе четко прописана про-
цедура учета такой переда-
чи (подп. 11 п. 1 ст. 251, п. 8 
ст. 250, п. 16 ст. 270 НК).

Причем позиция судей 
по данному вопросу двоя-
кая. Так, например, ФАС Се-
веро-Западного округа в 
постановлении от 23 декаб-
ря 2005 г. № А56-4986/2005 
пришел к выводу, что допус-
тимы сделки по безвозмезд-
ной передаче имущества от 
материнской компании до-
черней и наоборот – в со-
ответствии с подпунктом 11 
пункта 1 статьи 251 Кодек-
са. В то же время ФАС Мос-
ковского округа в постанов-
лении от 5 декабря 2005 г. 
№ КА-А40/11321-05 указал, 

что применять положения 
подпункта 11 пункта статьи 
251 Налогового кодекса ор-
ганизации вправе лишь при 
условии передачи имущест-
ва безвозмездно с соблюде-
нием норм действующего за-
конодательства, в том числе 
статьи 575 Гражданского ко-
декса. Аналогичные выводы 
содержатся в постановлени-
ях ФАС Поволжского округа 
от 6 декабря 2007 г. № А65-
5602/2007-СА1-7, ФАС Мос-
ковского округа от 15 июня 
2006 г. № КА-А41/5286-06, 
ФАС Северо-Западного ок-
руга от 23 декабря 2005 г. 
№ А56-4986/2005.

В связи с вышеизложен-
ным однозначно можно ска-
зать, что допускается без-
возмездная передача иму-
щества стоимостью более 
3000 рублей между неком-
мерческими организация-
ми, а также с одной стороны 

– коммерческой организаци-
ей, а с другой – некоммерче-
ской организацией или фи-
зическим лицом. Сделать 
определенные выводы отно-
сительно возможности такой 
передачи между коммерче-
скими организациями (в том 
числе между взаимозависи-
мыми) невозможно, поэтому 
осуществлять такие опера-
ции или нет, зависит исклю-
чительно от позиции самой 
компании.

Здесь необходимо отме-
тить, что подпунктом 11 пунк-
та 1 статьи 251 Налогового 
кодекса установлен льгот-
ный порядок налогообложе-
ния при получении имущест-
ва безвозмездно. Когда же 
действуют общие правила и 
компания сполна рассчита-
лась с бюджетом, правомер-
ность самой операции с точ-
ки зрения гражданского за-
конодательства налоговиков 
волнует мало.

ПОЛУЧИЛ ПОДАРОК – 
ЗАПЛАТИ НАЛОГ!

П о  о б щ е м у  п р а в и -
лу, стоимость безвозмезд-
но полученного имущества 
организация должна при-
знать своим внереализаци-
онным доходом (п. 8 ст. 250 
НК). При этом сумма дохода 
будет оцениваться одним из 
двух способов:

– исходя из рыночных цен 
на полученное имущество, 
определяемых в соответ-

ствии с положениями ста-
тьи 40 Налогового кодекса. 
Причем информацию о це-
нах необходимо подтвер-
дить документально либо 
путем проведения незави-
симой оценки;

– исходя из остаточной 
стоимости по амортизируе-
мому имуществу либо исхо-
дя из суммы затрат на про-
изводство (приобретение) 
по любому другому имуще-
ству.

Причем организация не 
вправе самостоятельно вы-
брать тот метод определе-
ния суммы внереализаци-
онного дохода, который ей 
больше понравится. Рас-
считать стоимость имуще-
ства придется обоими спо-
собами, а затем выбрать ту 
величину, которая окажется 
больше. Вот ее и нужно бу-
дет учесть для целей налого-
обложения прибыли (письма 
Минфина от 5 декабря 2008 г. 
№ 03-03-06/1/674, от 15 мая 
2008 г. № 03-03-06/1/318). 

Что касается начисления 
амортизации по полученно-
му безвозмездно имуществу, 
то она начисляется на сум-
му, включенную в состав до-
ходов в соответствии с пунк-
том 8 статьи 250 Кодекса, 
плюс расходы на доставку и 
доведение до состояния, в 
котором это имущество при-
годно для использования, и 
минус НДС и акцизы. 

Кроме того, получен-
ное безвозмездно и учиты-
ваемое на балансе органи-
зации имущество будет яв-
ляться объектом обложения 
налогом на имущество (п. 1 
ст. 374 НК).

А вот НДС, уплаченный 
передающей стороной в 
бюджет, принять к вычету не 
удастся. Как указали финан-
систы в письме от 25 апре-
ля 2011 г. № 03-07-14/39, на 
основании пункта 11 Пра-
вил ведения журналов уче-
та полученных и выставлен-
ных счетов-фактур, книг по-
купок и книг продаж при рас-
четах по НДС, утвержден-
ных постановлением прави-
тельства от 2 декабря 2000 г. 
№ 914, счет-фактура на без-
возмездно полученное иму-
щество в книге покупок не 
регистрируется. Следова-
тельно, и НДС-вычет не-
возможен. Причем против 
предъявления «входного» 

налога к вычету в рассмат-
риваемой ситуации экспер-
ты Минфина выступали и ра-
нее. Дело в том, подчеркива-
ли они, что НДС с операции 
дарения передающей сто-
роной не предъявляется к 
уплате получателю, а пере-
числяется в бюджет за счет 
собственных средств (пись-
ма от 28 ноября 2008 г. № 03-
07-11/371, от 21 марта 2006 г. 
№ 03-04-11/60).

ИСКЛЮЧЕНИЕ
ИЗ ПРАВИЛ

Как и в любом правиле, в 
порядке учета операций по 
безвозмездному получению 
имущества, о чем уже упо-
миналось, не обошлось без 
исключений. Впрочем, в дан-
ном случае это лишь на руку 
налогоплательщикам.

Налоговый кодекс разре-
шает не учитывать при опре-
делении налоговой базы по 
налогу на прибыль доходы в 
виде имущества, полученно-
го безвозмездно от:

– материнской организа-
ции, если ее доля участия в 
уставном капитале получаю-
щей стороны более 50 про-
центов;

– дочерней компании, 
если ее доля участия в ус-
тавном капитале получате-
ля имущества составляет 
более чем 50 процентов;

– физического лица, вклад 
которого в уставный капитал 
получателя имущества пре-
вышает 50 процентов.

Правда, дохода у зависи-
мого получателя не возника-
ет только в том случае, если 
в течение года со дня его по-
лучения он никому не пере-
дает указанное имущество 
(подп. 11 п. 1 ст. 251 НК, пись-
мо Минфина от 23 сентяб-
ря 2010 г. № 03-03-06/1/611, 
письмо от 9 февраля 2006 г. 
№ 03-03-04/1/100). Причем 
не стоит данное ограниче-
ние связывать непременно 
с передачей права собствен-
ности. Предоставление ак-
тива третьим лицам в поль-
зование также будет счи-
таться нарушением «прави-
ла года» (письмо Минфина 
от 18 октября 2010 г. № 03-
03-06/1/650, постановление 
ФАС Северо-Кавказского ок-
руга от 21 сентября 2009 г. 
по делу № А32-23646/2007-
26/476, постановление ФАС 
Московского округа от 1 сен-

«БК» - бухгалтеру
Интернет Методология учёта: Безвозмездно - значит даром

Валерия ПОСТНОВА

эксперт ООО «Центр 
экономической 
информации»

БК

В общем случае 
на пополнение своих 
активов компания 
несет расходы, 
которые при прочих 
равных  условиях 
можно учесть при 
налогообложении 
прибыли. Если же 
имущество получено 
безвозмездно, то речь 
уже идет, напротив, об 
увеличении налоговой 
базы. Впрочем, 
в зависимости 
от конкретной 
ситуации здесь все же 
возможны варианты.

Имущество получено в 

Налоговая ON-LINE
Ежемесячно на обновленный сайт УФНС 
России по Архангельской области и НАО 
заходит около 8 млн человек. Секрет прост: 
налоговики не ограничились формальным 
присутствием в Интернете, а занялись 
развитием онлайн-сервисов.

Елизавета БЕЛОВА

журналист

БК

Обновленный сайт УФНС 
России по Архангельской об-
ласти и Ненецкому автоном-
ному округу www.r29.nalog.ru 
начал работу в конце февра-
ля. Изменилось многое: ди-
зайн, структура, «движок» 
сайта. Но это детали. Глав-
ное – возможности, которые 
предоставляет портал сво-
им пользователям. 

Во-первых, это непо-
средственная уплата нало-
гов без очередей, в любое 
время суток. Для этого не-
обходимо войти в «Личный 
кабинет налогоплательщи-
ка», сформировать платеж-
ные документы и через сер-
вис «Сбербанк-Онл@йн» все 
оплатить. Кстати, это ста-
ло можно сделать совсем 
недавно. Соглашение со 
«Сбербанком-Онл@йн» об 
оплате налогов (сборов) и 
иных платежей, админист-
рируемых налоговыми орга-
нами, было подписано лишь 
14 июня. Раньше же можно 
было распечатать платежку 
с сайта, а с ней уже потом 
приходилось идти в банк. 
Также с помощью «Лично-
го кабинета» любое физи-
ческое лицо может полу-
чить информацию о задол-
женности перед бюджетом. 
Всю налоговую отчетность 
и информацию о себе как о 
налогоплательщике можно 
отправлять через Интернет 
даже с помощью мобильно-
го телефона.

Во-вторых, с июня на 
официальном сайте регио-
нального управления ФНС 
России открылись два но-
вых онлайн-сервиса: «Нало-
говый калькулятор» и «Каме-

ральная проверка деклара-
ций по форме 3-НДФЛ». Они 
позволяют рассчитать стои-
мость патента для примене-
ния УСН в 2010-2011, размер 
транспортного налога за 
2009-2011 год и получить ин-
формацию о ходе камераль-
ной проверки деклараций по 
форме 3- НДФЛ. 

Помимо этого на сай-
те действует много других 
любопытных сервисов, ко-
торые будут полезны мно-
гим. Так, например, можно 
узнать свой ИНН, действи-
тельные и недействитель-
ные ИНН юридических лиц, 
написать обращение в на-
логовую службу и изучить 
налоговый календарь. Так-
же сайт позволяет следить 
за тем, чтобы с вас правиль-
но взыскивали налоги, ведь 
случается всякое, и из-за 
ошибки в информационной 
базе у налогоплательщи-
ка в пользовании вдруг мо-
жет оказаться второй «мер-
седес», налог на который 
попросят уплатить. А если 
форма отчетности вдруг из-
менится, то бухгалтер тут же 
в офисе получит ее на свой 
компьютер. 

Руководитель Управ-
ления ФНС России по Ар-
хангельской области и 
Ненецкому АО Александр 
СЕМЧУКОВ поделился впе-
чатлениями от нового сайта:  
«Разбираться с налогами че-
рез Интернет гораздо удоб-
нее, чем бегать с бумажками 
по офисам и взывать о помо-
щи. Можно сказать, что бла-
годаря этому имидж службы 
стал улучшаться. Мы начи-
наем превращаться из злоб-
ного монстра в глазах лю-
дей в доброго друга. Если, 
конечно, вы добросовестно 
платите все налоги».

Â Àðõàíãåëüñêîé îáëàñòè è Íåíåöêîì 
àâòîíîìíîì îêðóãå îò÷åòíîñòü â 
ýëåêòðîííîì âèäå ñäàþò áîëåå 
60% þðèäè÷åñêèõ ëèö è áîëåå 40% 
èíäèâèäóàëüíûõ ïðåäïðèíèìàòåëåé. 
Óïðàâëåíèå ÔÍÑ ñòàâèò ïåðåä 
ñîáîé àìáèöèîçíûå çàäà÷è: ê 2015 
ãîäó âñå íàëîãîâûå áóìàãè íà 100% 
ïåðåâåñòè â ýëåêòðîííûé ôîðìàò. 
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Регион: Пристальное внимание – развитию электроэнергетики

– Олег Валентинович, 
какое значение имеет для 
вас это событие?

– В число кандидатов я 
вошел как депутат област-
ного Собрания от Вельского 
района. Безусловно, ценю, 
что коллеги поддержали 
мою кандидатуру и оказали 
доверие. Но этому предше-
ствовала работа, главным 
образом в Вельском мест-
ном отделении партии. 

18 мая у нас состоялась 
отчетно-выборная конфе-
ренция политсовета с уча-
стием депутата Государст-
венной Думы РФ от Архан-
гельской области Валерия 
МАЛЬЧИХИНА. В состав по-
литсовета были избраны 13 
человек. На должность сек-
ретаря выдвинута и поддер-
жана единогласно моя кан-
дидатура. 

Кроме того, с 2009 года 
я отстаиваю интересы вель-
чан в Архангельском обла-
стном Собрании депутатов, 
работаю в составе комите-
та по ЖКХ и энергетике, где 
мы с коллегами рассматри-
ваем порой жизненно важ-
ные вопросы. Это касается 
и тарифного регулирова-
ния, и развития коммуналь-
ной инфраструктуры, и под-
готовки систем ЖКХ к зим-
нему сезону.  

– Как известно, наша 
область заняла послед-
нее – 83-е место – в рей-
тинге Минрегионразви-
тия, составленном по ито-
гам прохождения отопи-
тельного сезона. Есть ли 
опасения за предстоящий 
осенне-зимний период?

– Действительно, среди 
наиболее важных вопро-
сов майской сессии – итоги 
прохождения отопительно-
го сезона, и первоначальная 
оценка депутатами осенне-
зимнего периода в проекте 
решения была  неудовле-
творительной. Но после за-
седания комитета по ЖКХ 
и энергетике, где министр 
Петр ОРЛОВ пояснил ост-
рые моменты и рассказал о 
том, как область в целом пе-
режила зиму, позиция депу-
татов изменилась.

Крайняя оценка в рей-
тинге обусловлена ситуаци-
ей в Няндоме, когда во вре-
мя сильных морозов вышли 

из строя сразу несколько 
котлов и тысячи людей про-
должительное время суще-
ствовали при температуре 
чуть выше нуля. В поселке 
Ерцево Коношского района 
жители зимой оказались на 
грани замерзания. В осталь-
ных районах Архангельской 
области зимний период про-
шел стабильно. 

К работе электроэнер-
гетиков в лице «Архэнерго» 
у депутатов вопросов не 
было. Несмотря на длитель-
ные морозы, компания обес-
печила  надежное и стабиль-
ное снабжение потребите-
лей всей области электро-
энергией. А в случае ава-
рийных ситуаций коллек-
тив предприятия работал 
четко, моментально реаги-
руя на технологические на-
рушения. 

– Тем не менее имен-
но в этом году вопросам 
электроэнергетики обла-
стные депутаты уделили 
достаточно внимания. С 
чем это связано?

– Внимание было при-
влечено к новому порядку 
ценообразования для по-
требителей из неценовых 
зон оптового рынка элек-
троэнергии – Архангельска, 
Калининграда, Коми, Даль-
него Востока. Речь идет 
только о юридических ли-
цах, в частности о бюджет-
ных организациях. Инициа-
тива пришла из федераль-
ного центра и была призва-
на стимулировать к энерго-
сбережению. На деле же по-
лучилась ситуация, при ко-
торой учреждение обяза-
ли заранее показывать тот 
объем электроэнергии, ко-
торый оно собирается по-
требить в ближайшем ме-
сяце, а любое отклонение 
от цифры влечет большую 
переплату. 

Депутаты призваны за-
щищать интересы населе-
ния и, конечно, были воз-
мущены новым порядком. 
Мы направили обращение к 
премьеру Владимиру Пути-
ну с просьбой рассмотреть 
возможность отмены этого 
расчета. На данном этапе 
вопрос обсуждается в Пра-
вительстве РФ. 

На комитете по ЖКХ и 
энергетике уделяли внима-
ние тарифной политике, ин-
вестиционным программам 
предприятий этой сферы. В 
результате мы сформиро-

вали рекомендации Прави-
тельству Архангельской об-
ласти, где высказались за 
участие депутатов в созда-
нии инвестпрограмм, кото-
рые формируются из тари-
фов потребителей. 

Считаем, что инвестиции 
должны направляться тем 
компаниям, которые имеют 
серьезную базу – основные 
фонды, специальную техни-
ку, коллектив профессио-
нальных сотрудников. Сего-
дня уже есть определенные 
результаты. Ожидается, что 
на правительственном уров-
не будут установлены крите-
рии, необходимые сетевой 
компании для участия в ин-
вестпрограмме. Ведь сего-
дня в Архангельской облас-
ти более 60 компаний, об-
служивающих электриче-
ские сети. Зачастую они не 
имеют даже своей произ-
водственной базы. 

Так, осенью 2010 года в 
Онеге произошла авария в 
электрических сетях, при-
надлежащих одной из мел-
ких частных компаний, в ре-
зультате чего нарушилось 
электроснабжение водоза-
бора. Ситуация сложилась 
критическая. Справиться 
своими силами компания 
не смогла. К делу подклю-
чились специалисты «Арх-
энерго», и электроснабже-
ние восстановили.

Пристальное внимание 
депутатов к отрасли связа-
но с вопросами развития 
электроэнергетики в Ар-
хангельской области, без 

которой невозможно и раз-
витие строительства. Сего-
дня у многих застройщиков 
такой подход: увидели пло-
щадку для строительства – 
взялись за проект, а потом 
выясняется, что мощностей 
нет. Поэтому инвестицион-
ные программы, которые 
утверждает правительство, 
должны сочетаться с про-
граммами развития Архан-
гельской области. Так, реги-
он из федерального бюдже-
та получит 2 млрд рублей на 
строительство социального 
жилья, в т.ч. для молодых се-
мей из районов области. Но 
какое строительство может 
быть без развития электро-
энергетики?

– В Вельском районе 
также выделены земель-
ные участки для молодых 
семей под строительство. 
Вы подключаетесь к ре-
шению проблем?

– Строительство моло-
дежного поселка ведется в 
рамках программы «Акти-
визация индивидуального 
жилищного строительства 
в Архангельской области». 
23 дома, входившие в пер-
вую очередь проекта, уже 
выстроены. Вопрос с элек-
троснабжением поселка 
успешно решен благода-
ря своевременной работе 
по проведению коммуни-
каций. 

С началом строитель-
ства второй очереди, а это 
уже 46 участков, вновь воз-
никли проблемы с инфра-
структурой – подводом те-

пла, газа, канализации. На 
следующую сессию выне-
сен  вопрос о выделении 8 
млн рублей на развитие ин-
фраструктуры. 

Кроме этого, на сессии 
коллеги по областному Со-
бранию поддержали нашу 
инициативу по внесению в 
областной бюджет изме-
нений для дальнейшей га-
зификации Вельска и реко-
мендовали правительству 
предусмотреть на эти цели 
5 млн рублей. В проекте из-
менений в бюджет эта сум-
ма уже предусмотрена.

– В этом году в Вино-
градовском районе стро-
ится линия 10 кВ в посел-
ке Усть-Ваеньга. Насколь-
ко важен этот объект?

– Большого экономиче-
ского эффекта это строи-
тельство «Архэнерго» не 
принесет. Главное – новые 
линии обеспечат качествен-
ное электроснабжение жи-
телей небольшого населен-
ного пункта Виноградовско-
го района, который входит в 
зону ответственности Вель-
ских электрических сетей. 
Линия, которая функциони-
рует, ветхая, относится к ка-
тегории бесхозных. Поэто-
му нередко в силу неблаго-
приятных погодных явлений 
происходят аварийные от-
ключения. Строительство 
более 13 км ВЛ 10 кВ будет 
окончено в 2011 году, почти 
20 км ВЛ 0,4 кВ завершат в 
2012 году. На реализацию 
проекта запланировано 
свыше 75 млн рублей. 

Депутатская ответственность
18 июня депутат Архангельского 
областного Собрания, член комитета 
по ЖКХ и энергетике Олег ВОРОБЬЁВ 
вошел в состав Архангельского 
регионального политического совета 
партии «Единая Россия».

Олег Воробьёв: «С 2009 года я отстаиваю интересы вельчан 
в Архангельском областном Собрании депутатов, работаю в составе 
комитета по ЖКХ и энергетике, где мы с коллегами рассматриваем 
порой жизненно важные вопросы».  

Елена ОРЛОВА

журналист

БК

тября 2008 г. № КА-А40/8012-
08). С другой стороны, на без-
возмездно полученные денеж-
ные средства данное правило 
вообще не распространяется – 
они могут передаваться треть-
им лицам в любое время (пись-
мо Минфина от 28 декабря 2006 
г. № 03-03-04/4/194).

Однако есть во всей этой 
«бочке меда» две «ложки дегтя». 
Во-первых, необходимо разли-
чать безвозмездную передачу 
имущества и имущественных 
прав. Получение последних от 
учредителя даром будет при-
знаваться доходом в любом 
случае. Такого мнения при-
держивается ФНС, о чем сви-
детельствует письмо от 22 но-
ября 2004 г. № 02-5-11/173@.

Во-вторых, полученное 
от учредителя безвозмезд-
но имущество нельзя аморти-
зировать, поскольку его стои-
мость не учитывается для це-
лей определения налогообла-
гаемой прибыли (письмо УФНС 
по г. Москве от 12 мая 2004 
№ 26-12/32474).

Не уменьшается налогооб-
лагаемая прибыль и на стои-
мость имущества, не призна-
ваемого амортизируемым. Как 
указали эксперты финансового 
ведомства в письме от 7 февра-
ля 2011 г. № 03-03-06/1/80, ссы-
лаясь на пункт 1 статьи 252 На-
логового кодекса, расходами 
в целях налогового учета при-
знаются лишь обоснованные и 
документально подтвержден-
ные затраты. Однако в рас-
сматриваемой ситуации нало-
гоплательщик не несет затрат 
по приобретению активов, сле-
довательно, и уменьшать нало-
говую базу ему не на что.

Между тем, если, к примеру, 
дочерней компании были без-
возмездно переданы деньги, а 
уже на них приобретено какое-
либо имущество, то не вклю-
чать в расходы его стоимость – 
через механизм амортизации 
или единовременно – причин 
нет. Дело в том, что получение 
подобных сумм и дальнейшее 
их расходование финансисты 
рассматривают как две раз-
личные хозяйственные опера-
ции, каждая из которых регу-
лируется отдельными норма-
ми Налогового кодекса (пись-
мо Минфина от 14 июля 2008 г. 
№ 03-04-06-02/769, письмо от 
6 июня 2007 г. № 03-07-11/152).

дар...
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ОВЕН. Вы почувст-
вуете прилив энер-
гии и уверенность в 

своих силах. Под воздейст-
вием Марса покажется, что 
добиться успеха в перегово-
рах и заключить выгодную 
сделку вам вполне по плечу. 
Воспользуйтесь благопри-
ятным моментом и без коле-
баний демонстрируйте ини-
циативность, а порой и бес-
компромиссность: подобная 
тактика себя оправдает и 
вскоре принесет желаемые 
плоды.

ТЕЛЕЦ. У вас про-
явится предприни-
мательская жилка. 

Попробовать себя в бизне-
се, сделать выгодное фи-
нансовое вложение - все это 
в предстоящие семь дней 
рекомендуют вам сделать 
британские звездочеты. Ра-
чительность в денежных во-
просах позволит грамотно 
распланировать свои расхо-
ды и сделать солидный за-
дел на будущее.

БЛИЗНЕЦЫ. Пла-
нета Нептун обеща-
ет вам важные дело-

вые встречи. Вы можете вне-
запно осознать, что находи-
тесь в самой гуще событий. 
Необходимые знакомства 
будут завязываться в бук-
вальном смысле на глазах. 
Конкуренция и соперниче-
ство на работе уступят ме-
с т о  к о н с т р у к т и в н о м у 
сотрудничеству.

РАК. «Учиться ни-
когда не поздно» - 
такой девиз ознаме-

нует собой в ближайшее 
время все ваши начинания. 
Сфера интересов значи-
тельно расширится. Новые 
инициативы позволят реа-
лизовать скрытые таланты и 
помог у т удовлетворить 
амбиции.

ЛЕВ. Вам пред-
стоит составить хо-
рошо продуманный 

план. Чтобы темперамент и 
эмоции не взяли верх над 
умением анализировать си-
туацию, постарайтесь урав-
новесить их логикой и трез-
вым расчетом. Однако сей-
час не самое благоприят-
ное время для того, чтобы 
демонстрировать индиви-
дуализм. Расположение 
планет на небосклоне гово-
рит о необходимости ответ-
ственнее подойти к работе 
в команде.

ДЕВА. Вас ожида-
ет выполнение каких-
то срочных проектов. 

Необходимость сдать бух-
галтерский отчет или завер-
шить разработку финансо-
вой стратегии корпорации 
будет висеть над вами, как 
дамоклов меч. Тем не менее 
отрицательные ощущения, 
связанные с нехваткой вре-
мени, будут сглажены одоб-
рением руководства и воз-
можным продвижением по 
карьерной лестнице.

ВЕСЫ. В ближай-
шие семь дней, воз-
можно, вы станете за-

ложником своей чрезмерной 
уравновешенности. Столь по-
лезное в жизни умение оце-
нивать «плюсы» и «минусы» 
любой ситуации на этот раз 
сослужит вам дурную служ-
бу. Несвоевременно приня-
тое решение заставит жа-
леть об упущенных возмож-
ностях и сетовать на свою 
нерасторопность. Куйте же-
лезо, пока горячо, и больше 
доверяйте своей деловой 
интуиции, а не рассудку.

СКОРПИОН. Вам, 
напротив, в пред-
стоящие семь дней 

стоит держать руку на пульсе. 
Контролировать финансовые 
потоки, предвидеть и просчи-
тывать ходы конкурентов - со 
всем этим без труда справит-
ся ваш гибкий ум. О правиль-
ности выбранного курса бу-
дет свидетельствовать при-
ток денежных средств и вы-
годные контракты.

СТРЕ ЛЕЦ. Под 
влиянием Нептуна 
многие захотят от-

крыть собственный бизнес. 
Это потребует немалых уси-
лий, зато окупится сторицей. 
Решению деловых вопросов 
предстоит посвящать боль-
шую часть времени, поэто-
му личная жизнь на время 
отойдет на второй план. В 
этой связи может приго-
диться умение правильно 
расставлять приоритеты. 
Соберите волю в кулак - 

вскоре перед вами откроют-
ся широкие возможности.

КОЗЕРОГ.  Сбавь-
те темп. Если не сни-
зить обороты, воз-

можны вынужденные про-
счеты. Перенесите ряд 
встреч, пересмотрите свой 
график. Все важные меро-
приятия лучше планировать 
на первую половину дня, а 
ответственные переговоры 
перенести на более поздний 
период. Хороший отдых по-
зволит вам вернуться к ра-
боте со свежими силами.

ВОДОЛЕЙ. Вас 
ожидает динамичная 
неделя. События бу-

дут разворачиваться сами 
собой. Коллегам, возможно, 
понадобится ваша помощь, а 
близким и родным - друже-
ский совет. На выходные мож-
но запланировать деловую 
поездку или командировку.

РЫБЫ. Установи-
те хороший контакт с 
окру жающими. В 

разговорах с сотрудниками 
вы сможете найти неожи-
данные, но правильные от-
веты на давно интересую-
щие вас вопросы в профес-
сиональной сфере. Возмож-
но, именно это позволит 
найти выход из карьерного 
тупика. Проявите внимание 
к деталям – зачастую имен-
но они таят ключ к самому 
главному.

ИТАР-ТАСС

Деловой гороскоп: 27.06-03.07
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